



Royaume du Maroc
Conseil consultatif des droits de l'Homme

Département Information et Communication

المجلس الاستشاري لحقوق الإنسان في الصحافة الوطنية

LE CCDH DANS LA PRESSE NATIONALE

12 et 13 Juin 2010

12 و 13 يونيو 2010

CCDH-CDG

Lancement de 51 nouveaux projets dans 10 provinces

La signature de conventions avec les associations bénéficiaires de la deuxième tranche des projets d'appui au programme de réparation communautaire.

YOUSRA AMRANI

Dans le cadre du programme de réparation communautaire, le Conseil consultatif des droits de l'Homme (CCDH) et la Fondation de la caisse de dépôt et gestion (CDG) ont procédé jeudi dernier à la signature de conventions avec les associations bénéficiaires de la

deuxième tranche des projets d'appui au programme de réparation communautaire. Ces conventions de financement visent à mettre en œuvre 51 nouveaux projets dans dix provinces et préfectures cibles du programme, à savoir Al Houceima, Azilal, Casablanca, Errachidia, Figuig, Khemissat, khénifra, Nador, Tan Tan et Zagora. Il est à rappeler que le deuxième appel à propositions du programme de réparation communautaire d'un montant de 20 millions de dirhams a été lancé en mars 2009. Ainsi, l'Unité de gestion des projets a reçu 233 propositions. Quant aux projets sélectionnés pour la première tranche du programme, ils ont été signés avec une trentaine d'associations en

avril 2009 pour un montant de 14 millions de dirhams. Les nouveaux projets inscrits dans le cadre de cette deuxième tranche du programme concernent différents axes. Il s'agit de la préservation active de la mémoire, le renforcement des capacités des acteurs locaux, l'appui aux activités génératrices de revenus, l'intégration de la femme et de l'enfant, les infrastructures sociales de base et la préservation et la protection de l'environnement. Notons que le nombre des projets est appelé à augmenter. D'après M. Herzenni, président du Conseil consultatif des droits de l'Homme, on prévoit d'atteindre 100 projets suite à l'appel à propositions actuellement en cours pour sélectionner des projets destinés aux provinces

de Khemissat, Azilal et Tan Tan. En effet, avec le lancement de cette deuxième phase du programme, le bilan cumulé à fin mai 2010 du programme de réparation communautaire s'élevé à 83 projets pour un investissement global de plus de 35 MDH en plus de l'appui des services déconcentrés de l'Etat et des collectivités locales. «Avec le lancement de cette deuxième tranche, nous commençons à récolter les premiers fruits de notre action. Ce bilan nous invite à l'optimisme et nous incite à nous mobiliser encore plus pour conjuguer nos efforts à l'échelle locale et nationale. A ce sujet, je tiens à réaffirmer l'engagement du groupe CDG pour appuyer cette dynamique lancée par notre pays», a déclaré M. M'hammed Crine président délégué de la Fondation CDG. Le même responsable a réaffirmé l'intérêt qu'accorde la caisse à cette expérience. «Nous aspirons à capitaliser sur ces résultats prometteurs pour développer

LES CLÉS

- Objectif des conventions

- Les conventions de financement visent à mettre en œuvre 51 nouveaux projets dans dix provinces et préfectures cibles du programme
- Bientôt 100 projets de réparation communautaire. On prévoit d'atteindre 100 projets suite à l'appel à propositions actuellement en cours pour sélectionner des projets destinés aux provinces de Khemissat, Azilal et Tan Tan.

une ingénierie dans le domaine de l'appui aux microprojets de développement local et ce, en partenariat avec les différents acteurs concernés», a-t-il ajouté. M. Eneko Landaburu, ambassadeur représentant de l'Union Européenne au Maroc a fait remarquer pour sa part la volonté ferme du Maroc de se réconcilier avec son passé. «L'engagement du Royaume dans le processus de réparation communautaire est la meilleure preuve de sa volonté de concevoir un meilleur futur. Cette volonté est soutenue par l'Union Européenne ». M. Landaburu a par ailleurs souligné l'importance de la sauvegarde de la mémoire du peuple. ■

Réparation communautaire

Signature des conventions de financement

Le Conseil Consultatif des Droits de l'Homme (CCDH), la Fondation de la Caisse de Dépôt et de Gestion (FCDG) et les Associations bénéficiaires de la deuxième tranche des projets d'appui au programme de réparation communautaire ont signé, jeudi à Rabat, des conventions de financement de 51 nouveaux projets dans dix provinces et préfectures du Royaume. Ces nouveaux projets seront réalisés dans les villes d'Al-Hoceima, Azilal, Casablanca (Hay Mohammadi), Er-Rachidia, Figuig, Khemisset, Khénifra, Nador, Tan Tan et Zagora. Les projets de cette deuxième tranche du programme réparation communautaire concernent les axes suivants: la préservation active de la mémoire (6 projets), le renforcement des capacités des acteurs locaux (16 projets), l'appui aux activités génératrices de revenus (20 projets), l'intégration de la femme et de l'enfant (3 projets), les infrastructures sociales de base (3 projets), la préservation et la protection de l'environnement (3 projets). Avec le lancement de cette seconde tranche, le bilan cumulé à fin



mai 2010 du programme de réparation communautaire s'élève à 83 projets pour un investissement global de plus 35 Millions de DH, en plus de l'appui des services déconcentrés de l'Etat et des collectivités locales. M'hamed Grine, président de la Fondation CDG s'est félicité du succès enregistré par la 1ère tranche du programme réparation communautaire, ce qui incite à la mobilisation de plus d'efforts sur les plans local et national. Il a également émis le souhait de voir cette expérience se développer davantage, tout en se focalisant sur les micro-projets visant le développement local avec l'appui des acteurs locaux. Pour sa part, Eneko Landaburu, Ambassadeur de l'Union Européenne, a salué l'expérience de l'Instance Equité et Réconciliation au Maroc, soulignant l'importance du processus d'ouverture et des chantiers de modernisation lancés par le Royaume. Il est à rappeler que le deuxième appel à propositions du programme de réparation communautaire d'un montant de 20 millions de dirhams a été lancé en mars 2009.